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Актуально

Не так страшен грипп, 
как его осложнения

Информация о товарах и услугах публикуется на правах рекламы.

Политическая осень
была жаркой
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10, 11, 12 декабря
на мини-рынке (у вахты) проводится

расширенная РАСПРОДАЖА
 товаров с Таганского ряда (г. Екатеринбург).
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Ситуация по заболеваемости остры-
ми респираторными вирусными ин-
фекциями в Лесном, как комменти-
рует начальник отдела эпидемиоло-
гического надзора Регионального 
управления ФМБА России № 91 Ва-
лерий КОПЫЛОВ, пока спокойная. 
На конец ноября Лесной находил-
ся за нижним порогом заболеваемо-
сти по сравнению с прошлыми года-
ми и особенно – с 2009 годом, когда 
с 25 октября по 12 декабря в городе 
регистрировалась вспышка «свино-
го гриппа». 
Сейчас болеют в основном дети: на ка-

рантин закрывалось несколько групп в 
детских садах и школа 71. За период с 26 
ноября по 1 декабря с признаками острых 
респираторных вирусных инфекций к ме-
дикам обратились 582 лесничанина, при-
чем из них – 225 школьников и около 200 
детей дошкольного возраста. На основа-
нии этих данных можно говорить о подъ-
еме заболеваемости – так как за весь но-
ябрь зарегистрировано 2216 случаев за-
болевания ОРВИ. 

По данным главного санитарного врача 
России Геннадия Онищенко, пока что тот 
тип гриппа, который ожидался, на терри-
тории России не регистрируется. По про-
гнозам, ожидается продолжение циркуля-
ции вируса H1N1 (Калифорния) – то есть 
вируса «свиного гриппа», вирус H3N2 (так-
же вирус группы А) и вирусы группы Б – то 
есть именно этот комплекс должен прий-
ти к нам и создать вспышечную заболе-
ваемость. В данное время в стране, и в 
Свердловской области в частности, цир-
кулируют парагрипп и аденовирусная ин-
фекция. В городе на прошедшей неделе 
одной из заболевших жительниц постав-
лен диагноз «грипп».

Основным способом профилактики 
ОРВИ и гриппа является вакцинация. При-
чем не поздно поставить прививку и в де-
кабре, так как в Свердловской области 
подъем по гриппу прогнозируется на на-
чало января – иммунитет вырабатывает-
ся на 10-14-й день после вакцинации. Но 
если говорить о ходе вакцинации в Лес-

ном, то на данный момент при-
вито около 21 процента горожан. 
А этого недостаточно, чтобы обе-
спечить эпидемическую безопас-
ность лесничан: по рекоменда-
циям, должно быть вакциниро-
вано 40 процентов населения. И 
прослеживается тенденция к спа-
ду интереса к вакцинопрофилак-
тике: если в начале прививочной 
кампании прививалось около ты-
сячи человек в неделю, за пред-
ыдущую неделю привилось все-
го 360 горожан. Вакцинация про-
водится вакцинами «Гриппол» 
(взрослые) и «Гриппол+» (дети): 
последняя вакцина отличается отсутстви-
ем консерванта. 

Как отмечает Валерий Копылов, в Лес-
ном привиться бесплатно могут все желаю-
щие. Прививочный кабинет в поликлинике 
для взрослых работает с 8 до 19.30. Школь-
ники и дошкольники прививаются в учеб-
ных учреждениях обязательно с письмен-
ного согласия родителей. Касаемо охвата 
так называемых контингентов риска, куда, 
помимо организованных детей, входят ме-
дицинские работники; работники образова-
тельных учреждений; работники учрежде-
ний культуры и спорта; работники транспор-
та; работники коммунальной сферы; взрос-
лые старше 60 лет, здесь пока не удалось 
достигнуть рекомендованного 90-процент-
ного уровня, но результаты в целом непло-
хие. 

Слабый отклик населения на вакцинопро-
филактику обусловлен, во-первых, мощной 
антипропагандой в средствах массовой ин-
формации и Интернете. Кто-то опасается 
недомогания вследствие вакцинации. Но, 
как отмечает Валерий Копылов, организм 
каждого человека по-своему реагирует на 
введение инородных веществ и возможно 
протекание заболевания в легкой форме. 
«Та вакцина, которой мы прививаем сейчас, 
дает гарантию девяносто пять процентов: 
то есть девяносто пять человек из ста га-
рантированно не заболеют, пять человек – 
возможно, заболеют гриппом, но в более 
легкой форме и не получат осложнений. 

Ведь грипп опасен именно осложнениями – 
умирают не от гриппа, а именно от ослож-
нений», – поясняет Валерий Анатольевич. 
К тому же в состав вакцины входит полиок-
сидоний, способствующий выработке в ор-
ганизме иммунных тел против других виру-
сов, а не только вируса гриппа. 

В данный момент в городе есть возмож-
ность прививать детей начиная с шести ме-
сяцев вакциной «Гриппол», причем приви-
вающемуся впервые ребенку в возрасте до 
трех лет вакцина вводится двукратно в по-
ловинной дозе. Дети с трех лет второй год 
прививаются уже упомянутой выше вакци-
ной «Гриппол+». Поэтому желающие роди-
тели малышей могут обратиться в детскую 
поликлинику и вакцинировать ребенка. Тут 
стоит обратить внимание, что после пере-
несенного заболевания (к примеру, осе-
нью этого года в городе наблюдается оче-
редной циклический подъем заболеваемо-
сти ветряной оспой среди детей – авт.) ре-
комендуется подождать месяц до вакцина-
ции, чтобы организм ребенка, да и взрос-
лого, был подготовлен. 

Кроме того, профилактику ОРВИ и грип-
па можно провести с помощью известных 
противовирусных препаратов: они повы-
шают устойчивость иммунной системы ор-
ганизма. Никто также не отменял и витами-
ны, и ту же аскорбиновую кислоту, продук-
ты, помогающие укрепить иммунитет. 

Наталья ФРОЛОВА.

Не менее важным был вопрос о детях-
инвалидах. Более 16 тыс. читателей пор-
тала «Е1» приняли участие в голосовании, 
которое инициировал депутат Областной 
думы – коммунист Георгий Перских. Он 
выставил на обсуждение три варианта за-
конов о детях-инвалидах.

Закон о единовременном пособии роди-
телям на усыновление ребенка в разме-
ре 150 тысяч рублей. Закон об увеличении 
выплаты приемным родителям за второ-
го и каждого последующего ребенка в раз-
мере от 50 до 100%. Закон об увеличении 
ежемесячного пособия родителям детей-
инвалидов с 600 до 1000 рублей.

Подавляющее большинство (11 тысяч 
876 человек) проголосовали за последний 
вариант. Считается, что на получение по-
собия на ребенка-инвалида могут претен-
довать по области 18 тысяч человек.

В последние выборы 14 марта коммуни-
сты области собрали всего около 250 ты-
сяч подписей под «народной инициати-
вой», среди которой был и закон «О вете-
ранах Свердловской области», власть не 
смогла уже отмахиваться от решения это-
го вопроса. По варианту коммунистов, зва-
ние «Ветеран труда Свердловской обла-
сти» следует присвоить всем свердловча-
нам, которые добросовестно проработали 
больше 35 лет (женщины) и 40 лет (муж-
чины). Людям, имеющим это звание, было 
предложено выдавать компенсации на 
оплату жилья, услуг ЖКХ, оплату проезда – 
в общей сложности 11 видов льгот. По ва-
рианту «ЕР» для получения этого звания к 
возрастному цензу необходимо иметь так-
же и областные награды (советский пе-
риод включается). Как говорится – почув-
ствуйте разницу!

Но все же не все законопроекты оппози-
ции «партия власти» отметает сходу. Так, 

на заседании Комитета Облдумы от 28 сен-
тября практически все депутаты поддержа-
ли коммунистов о поощрении семей, про-
живших в браке 50 и более лет медалью 
«Совет да любовь». Противников традици-
онных семейных ценностей среди депута-
тов не нашлось, хотя в заключении Главно-
го правового управления Заксобрания и Ин-
ститута регионального законодательства 
отмечалось, что на практике трудно опреде-
лить, что такое «крепкая здоровая семья» 
и что Семейный кодекс РФ вообще не со-
держит понятия «семья». Так и хочется ска-
зать – доработались! Что ж тогда регламен-
тирует так называемый Семейный кодекс, 
если в нем самом забыли прописать поня-
тие «семья»!

Во-вторых, депутаты Комитета большин-
ством голосов поддержали инициативу де-
путата Г. Перского о публикации отчетов об-
ластных депутатов в официальных СМИ, 
т.к. у «простых» депутатов, не обременен-
ных должностями, фактически отсутствует 
возможность донести до избирателей ин-
формацию о своей работе.

В-третьих, еще один законопроект комму-
нистов о внесении изменений в областной 
закон «О противодействии коррупции», хотя 
и вызвал споры, но сходу не был отклонен. 
Ох уж этот многострадальный закон! Каза-
лось бы, все ясно – «не бери», все равно, 
что «не кради», но нет же. Еще не одно по-
коление депутатов будет вносить свои по-
правки, т.к. вариант, «продавленный» с по-
мощью «ЕР», явно не соответствует нынеш-
ним жизненным реалиям.

Меньше всего повезло «Решению Устав-
ного суда» от 25.03.2010, связанному с ком-
пенсационными выплатами на проезд инва-
лидам, имеющим статус «Ветеран труда». 
Правительство Свердловской области сде-
лало все возможное, чтобы совмещенную 
выплату как федеральным (600 рублей в 
год), так и региональным (303 рубля в ме-
сяц) льготникам выдавать только тем граж-
данам, которые стали инвалидами после 
25.03.2010 г. и имеют звание «Ветеран тру-
да». Остальных, невзирая на протесты ком-
мунистов, «кинули».

Теперь о самой главной интриге про-
ходящего года – об изменении в Уставе 
Свердловской области, связанном с пере-
ходом на однопалатный парламент.

В настоящее время среднеуральский 
парламент состоит из двух палат – непо-
средственно Областная дума и Палата 
представителей. В первой работает 28 де-
путатов – партсписочников. Каждые два 
года переизбирается половина из них. 14 
действующих думцев получили мандаты в 
2008 году. Еще 14 избранников были избра-
ны в марте 2010 года, хотя не совсем понят-
но, зачем надо было проводить это действо 
и тратить бюджетные деньги, если плани-
ровались такие реформы? 

Областные юристы голову себе слома-
ли, как выйти из создавшейся ситуации. Пе-
реход можно было бы осуществить мягко, 
дав доработать избранным жителями об-
ласти депутатам. Хотя схема и непростая, 
но более честная. Но, судя по всему, власть 
пойдет другим путем. Уже сейчас среди де-
путатов ходят слухи о так называемых пе-
реговорах с депутатами от «ЕР» с целью 
склонить их к решению вопроса о саморо-
спуске. Для этого решения необходимо все-
го 2/5 голосов. После самороспуска плани-
руется проведение новых выборов в мар-
те или декабре 2011 года. В связи с этим в 
самой «ЕР» уже возникают серьезные кон-
фликты. Внутри фракции есть группа, ко-
торая не разделяет интерес губернатора к 
самороспуску Думы. Наиболее решитель-
ные ищут возможности замены партбилета 
«ЕР» на какой-либо другой.

Говоря о причинах, побудивших руковод-
ство области пойти на такой шаг, некоторые 
депутаты указывают на желание губернато-
ра сменить всю политическую составляю-
щую региона «под себя», т.к. ему не нужны 
«чужие» депутаты, слишком напористые и 
портящие нервы и ему, и правительству.

Предполагается, что «лебединой пес-
ней» нынешнего состава Областной думы 
станет принятие бюджета на 2011 год и 
утверждение поправок в Устав Свердлов-
ской области. И хотя такой пессимистичный 
прогноз поддерживают далеко не все депу-
таты, в том числе и В.П. Краснолобов, к 
выборам 2011 года все же придется гото-
виться, т.к. всем понятно, что желание на-
чальника – приказ для подчиненного. А мы, 
как говорится: «поживем – увидим!»

Тамара МЕЛЕНТЬЕВА.

О детях-инвалидах

«Ветеран труда 
Свердловской 
области»

Семейный кодекс 
не знает понятия 
«семья»...

Как совместить 
федеральные 600 
и региональные 
303 рубля?

Власть пойдёт 
другим путём


